## MUNICIPALIDADES DE CHILE SE INSPIRAN EN NUESTROS MODELOS DE TRANSFORMACIÓN URBANÍSTICOS Y GESTIÓN MEDIOAMBIENTAL



Entre los días 13 y 17 de mayo pasados la Asociación <u>Bilbao Urban & Cities Design (BUCD)</u>, coordinó y organizó junto con <u>Do Smart City!</u> la visita internacional proveniente de los municipios de Lo Barnechea y Vitacura, ambos pertenecientes al área metropolitana de Santiago de Chile.

La delegación estuvo compuesta por 5 personas con cargos de concejales, administradores municipales, responsables de los departamentos de planificación y desarrollo urbano, así como un representante de la Asociación AMSZO.

Interesados en nuestros modelos de transformación urbana y gestión económica y medioambiental, mantuvieron una agenda institucional y empresarial, así como la realización de visitas a alguno de los hitos más destacados en los ámbitos referidos.

Acompañados por <u>Xabier Arruza</u> en su papel de coordinador y por **Solange Arredondo** Directora Ejecutiva de Do! Smart City, se mantuvieron diferentes encuentros institucionales, comenzando con el de **Asier Abaunza** Concejal de Planificación Urbana, Obras y Servicios del **Ayuntamiento de Bilbao**, con el fin de conocer de primera mano el modelo de transformación del Bilbao Metropolitano y sus

planes de futuro.

Posteriormente estuvieron intercambiando ideas con miembros del <u>Consejo Asesor de BUCD</u>, con **Koldo Atxutegi** Director de Acción Externa de la Diputación Foral de Bizkaia y buen conocedor de Chile y **Juan Carlos Sinde** Director Gerente de la Comisión Gestora de Zorrotzaurre, que desgranó los detalles del gran proyecto urbanístico actual de la ciudad.

En días posteriores tuvieron oportunidad de conocer el modelo de saneamiento del territorio de la mano de **Txema Villanueva** Director Técnico del Consorcio de Aguas de Bilbao – Bizkaia o el desarrollo del proyecto de **Metro Bilbao de la mano de su Directora de Marketing y Comunicación Susana Palomino y Olatz Candina.** 

En lo que se refiere a visitas técnicas, se interesaron por el modelo de gestión de residuos territorial, por lo que se realizó una visita al Ecoparque de Artigas y sus diferentes plantas de tratamiento y revalorización, de la mano de **Miguel Gomez** Director Técnico de Garbiker, manteniendo además un encuentro con el director de la planta Zabalgarbi **Mikel Huizi**.

Así mismo, visitaron el Museo Guggenheim como ejemplo del cambio del modelo económico de la ciudad, de la mano de **María Bidaurreta** Coordinadora de Relaciones Externas, pudieron disfrutar de un Tour Arquitectónico por los hitos más destacados de la transformación urbana de Bilbao de la mano del reputado urbanista y colaborador de BUCD **Juan Alayo**, finalizando su periplo por tierras vascas con una visita a **Vitoria-Gasteiz**, con el objetivo de conocer su modelo de integración de la naturaleza en la ciudad, que le llevó a ser nominada como European Green Capital en 2012.



Para ello, se visitó la Casa de la Dehesa en Olarizu, uno de los Centros de Interpretación repartidos por su anillo verde, finalizando con un encuentro con **Nerea Melgosa** Concejala de Empleo y Desarrollo Económico de la ciudad.

Vitacura y Lo Barnechea, junto con Las Condes y La Reina son las primeras cuatro comunas con mejor calidad de vida urbana según cifras del Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción / CChC y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Modelos a seguir en Chile en cuanto a la creación de nuevos espacios públicos, sin embargo, deben afrontar importantes retos como la mejora de su conectividad con la capital Santiago de Chile, con el fin de mitigar la dependencia del vehículo privado, mejora en la gestión y revalorización de sus residuos y una mayor eficiencia energética en sus edificios, entre otros ámbitos.

Es por ello, que se abren importantes vías de colaboración para la Asociación BUCD y sus empresas, así como con Do Smart City! para organizar nuevas misiones inversas y comerciales, así como participar en próximos Congresos Internacionales Do! Smart City Week, que se desarrollarán en ciudades como Santiago y Coquimbo, o las Do! Talk Mesas Temáticas en el ámbito urbano.

Esta visita se enmarca en las acciones de internacionalización de BUCD y en paralelo al proyecto de internacionalización bautizado como "RETHINKING CITIES", que nos está llevando a tres mercados emergentes como son India, Perú y Filipinas.

La Asociación Billbao Urban & Cities Design <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo</u> <u>de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más inclusivos y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

Además, la mencionada entidad cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

En este punto se sitúa la colaboración con **Do! Smart City**, la plataforma chilena que conecta a las redes líderes de ciudades inteligentes, para avanzar hacia una mejor calidad de vida, capacidad de trabajo y sostenibilidad, a fin de crear un mejor futuro para las ciudades y sus ciudadanos.

Chile es actualmente un gran mercado para las soluciones urbanas, por lo que esperamos poder compartir nuestro experiencia y conocimiento en los distinto proyectos de desarrollos urbanos del país.

## **Fecha**

2025/11/27